

DOCTRINA SOBRE LA MUERTE

Pastor y Dr.

Silvestre Castillo Trejo
Presidente y fundador de Impetc

LA MUERTE

I

1 Tesalonicenses 4:13 Tampoco, hermanos, queremos que ignoréis acerca de los que duermen, que no os entristezcáis como los otros que no tienen esperanza.

Uno de los aspectos espirituales que la Biblia enseña es en relación a la muerte, este tema a mucha gente le resulta muy difícil, no le gusta hablar, y mucho menos estudiar, es por eso que entre los cristianos hay mucha ignorancia sobre él, debido a que no conocen lo que la escritura habla al respecto.

El Apóstol Pablo escribía en su carta a los Filipenses "Porque para mí el vivir es Cristo, y el morir es ganancia" Filipenses 1:21

Entonces a la luz de la Biblia la muerte es ganancia para un cristiano redimido. ¿Pero por qué la Biblia lo define así?

Este es un tema muy importante y que iremos estudiando conforme vayamos avanzando.

Empezaremos con la definición de que es la muerte, que habla la Biblia de ella, después veremos ¿Cómo entró en el mundo?, ¿Qué pasa con Dios cuando sus santos mueren? ¿Por qué la Biblia enseña que es nuestro enemigo? ¿Cómo fue vencida? ¿Qué pasa con los cristianos que mueren? ¿A dónde van?, ¿Que pasara en el futuro con ella? ¿Porque la Biblia habla de la muerte segunda? ¿Qué es? ¿Cuando se llevará

a cabo? ¿Quiénes irán a ella? ¿Qué hay después de la muerte?

La Biblia define la muerte de diferentes maneras:

Eclesiastés 8:8 No hay hombre que tenga potestad sobre el espíritu para retener el espíritu, ni potestad sobre el día de la muerte; y no valen armas en tal guerra, ni la impiedad libraré al que la posee.

Aquí el predicador como se define el escritor del Eclesiastés describe muy claramente lo que es la muerte: Es la separación del espíritu del cuerpo, nadie puede retener el espíritu y nadie puede impedirlo, no hay ningún hombre en este mundo que tenga potestad sobre esto, ante ella no vale ninguna arma y todos los seres humanos tendremos que pasar por esa guerra

Eclesiastés 9:5 – 6 Porque los que viven saben que han de morir: mas los muertos nada saben, ni tienen más paga; porque su memoria es puesta en olvido. También su amor, y su odio y su envidia, feneció ya: ni tiene ya más parte en el siglo, en todo lo que se hace debajo del sol.

Eclesiastés 12:7 y el polvo vuelva a la tierra, como era, y el espíritu vuelva a Dios que lo dio.

Job define la muerte cuando nuestro cuerpo se deshace, se convierte en polvo y podremos ver a Dios. Job 19:26 – 27 Y después de deshecha esta mi piel, En mi carne he de ver a Dios; Al cual veré por mí

mismo, Y mis ojos lo verán, y no otro, Aunque mi corazón desfallece dentro de mí.

Salmo 146:4 Saldrá su espíritu, tornarése en su tierra: En aquel día perecerán sus pensamientos.

También la Biblia la define como un sueño.

1 Reyes 2:10 Y David durmió con sus padres, y fue sepultado en la ciudad de David.

1 Reyes 11:43 Y durmió Salomón con sus padres, y fue sepultado en la ciudad de su padre David: y reinó en su lugar Roboam su hijo.

El Señor Jesús también le llamó el dormir.

San Mateo 9:24 Les dijo: Apartaos, que la muchacha no es muerta, mas duerme. Y se burlaban de él.

San Juan 11:11 y 13 Dicho esto, les dijo después: Lázaro nuestro amigo duerme; mas voy á despertarle del sueño. Mas esto decía Jesús de la muerte de él: y ellos pensaron que hablaba del reposar del sueño.

Como hemos visto la muerte es el destino final de todo ser humano que nace en este mundo, es el fin de toda acción sobre la tierra.

LA MUERTE

II

El propósito de iniciar un estudio sobre la muerte, es por que es un tema espiritual que para muchos es difícil de entender ya que todos sabemos que está ahí pero pensamos que está muy lejano, sin embargo la Biblia nos habla de ella de diversas maneras, y una de ellas es saber ¿Cómo llego a nuestras vidas? ¿Cómo entro en el mundo? Y quizás una pregunta muy interesante ¿Cuándo terminara?

La muerte entró en el mundo de acuerdo a la Biblia debido a la desobediencia de Adán y Eva pues no cuidaron de obedecer lo que Dios les dijo “que no comieran del árbol de la ciencia del bien y del mal”

Génesis 2:16-17 Y mandó Jehová Dios al hombre, diciendo: De todo árbol del huerto podrás comer; más del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás; porque el día que de él comieres, ciertamente morirás.

Dios le dijo al hombre que no comiera porque moriría, y tanto Eva como él comieron por tanto murieron

Génesis 3:6 Y vio la mujer que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y árbol codiciable para alcanzar la sabiduría; y tomó de su fruto, y comió; y dio también a su marido, el cual comió así como ella.

CONSECUENCIAS

Debido a esto la muerte entró en el mundo y pasó a todos los seres humanos, así mismo la creación fue sujeta a maldición “

Génesis 3:17 Y al hombre dijo: Por cuanto obedeciste a la voz de tu mujer, y comiste del árbol de que te mandé diciendo: No comerás de él; maldita será la tierra por tu causa; con dolor comerás de ella todos los días de tu vida”

Y a esclavitud Romanos 8:21 porque también la creación misma será libertada de la esclavitud de corrupción, a la libertad gloriosa de los hijos de Dios.

Este es un principio espiritual que mucha gente no cree sin embargo se lleva a cabo todos los días en este mundo cuando un ser humano muere. La Biblia nos habla en el libro de Hebreos 9:27 Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio.

La transgresión (de Adán y Eva) estableció esto desde el principio y hasta nuestros días se cumple.

Romanos 5:17.... Pues si por la transgresión de uno solo reinó la muerte.... (Romanos 5:12 Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron; “5:15.... porque si por la transgresión de aquel uno murieron los

muchos”..., 5:21... para que así como el pecado reinó para muerte,

Dios no quería la muerte de los seres humanos, el pensó en que fuéramos eternos y conviviéramos con Él, la Biblia nos da entendimiento sobre esto.

“Eclesiastés 3:11 Todo lo hizo hermoso en su tiempo; y ha puesto eternidad en el corazón de ellos, sin que alcance el hombre a entender la obra que ha hecho Dios desde el principio hasta el fin” Esto es algo que nunca alcanzaremos a entender.

Mucha gente piensa que Dios tuvo la culpa al darnos libre albedrío, pero la Biblia no lo dice así, al contrario Dios espero una actitud diferente, si leemos cuidadosamente los primeros capítulos del Génesis encontramos que los humanos de ese tiempo vivían muchos años (Génesis Cap. 5, 9 y 11)

Entonces cual fue la causa por la que Dios decidió disminuir la vida (Génesis 6:3) en los seres humanos.

Génesis 6:5 Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal.

Fue la maldad del corazón de los seres humanos.
Eclesiastés 7:29 He aquí, solamente esto he hallado: que Dios hizo al hombre recto, pero ellos buscaron muchas perversiones.

Hoy en día la Biblia nos dice que tenemos que hacer si queremos vivir más tiempo sobre la tierra.

Eclesiastés 7:17 No hagas mucho mal, ni seas insensato; ¿por qué habrás de morir antes de tu tiempo?

Efesios 6:2-3 Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa; para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la tierra.

LA MUERTE

III

La Biblia nos habla de que todos tenemos un tiempo de vida en este mundo.

“Todo tiene su tiempo, y todo lo que se quiere debajo del cielo tiene su hora. Tiempo de nacer, y tiempo de morir;...” Eclesiastés 3:1 y 2

Para la humanidad la muerte es algo real pero muy difícil de entender, se requiere de tiempo para asimilarla, para aceptar la pérdida, para sanar la ausencia, etc. Pero para los cristianos redimidos la muerte es un estado de sueño en Cristo, donde nuestro cuerpo espera la resurrección que vendrá para poder vivir por la eternidad con el Señor.

1Tesalonicenses 4:13-14 Tampoco queremos, hermanos, que ignoréis acerca de los que duermen, para que no os entristezcáis como los otros que no tienen esperanza. Porque si creemos que Jesús murió y resucitó, así también traerá Dios con Jesús a los que durmieron en él.

El apóstol Pablo escribía a los Tesalonicenses que no vivieran en tristeza como si no tuvieran esperanza, con respecto a sus familiares o hermanos en Cristo que habían muerto (La Biblia le llama dormir en Cristo) “Luego nosotros los que vivimos, los que hayamos quedado, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes para recibir al Señor en el aire, y así

estaremos siempre con el Señor. 1 Tesalonicenses 4:17

De aquí tenemos que aprender a diferenciar la muerte cuando esta se da, en una persona que recibió al Señor como su Salvador y aquella que no le recibió.

Primeramente empecemos aprendiendo lo que la Biblia enseña sobre el tiempo de la muerte.

El Señor Jesús les dijo a sus discípulos “vuestro tiempo siempre está presto”

San Juan 7:6 Entonces Jesús les dijo: Mi tiempo aún no ha llegado, mas vuestro tiempo siempre está presto.

Las palabras del Señor “vuestro tiempo siempre está presto” significa que tenemos un tiempo de vida, y que este se puede terminar en “cualquier momento” en la parte anterior citaba la escritura en el Eclesiastés 7:17 No hagas mucho mal, ni seas insensato; ¿por qué habrás de morir antes de tu tiempo?

Fijémonos que aquí la Biblia nos enseña que podemos acortar nuestros días en esta tierra, por dos razones muy importantes la primera el hacer mucho el mal, esto tiene relación con una falta de dominio propio en la manera en la que vivimos, cuantas veces nos enteramos que personas en plena juventud, o madurez sufren una muerte sorpresiva o difícil a mano de otras personas, porque no tuvieron un control debido o les

falta de disciplina y tomaron el camino fácil de un vicio o una adicción, o realizaron acciones injustas buscando hacer dinero o fama sin importar pasando sobre los demás (la usura o el agiotismo, corrupción, violencia, etc.) o viviendo disipadamente en los deleites del pecado. Todo esto al final produce un desgaste severo en nuestro cuerpo y por lo tanto los días se acortan.

La segunda causa es la insensatez o necedad, la cual se genera de una emoción descontrolada, ocasionada por un egoísmo desmedido al no querer reconocer que muchas veces lo que hacemos no está bien, y buscamos hacer nuestra voluntad aún a costa de nuestra seguridad, salud, economía, familia, etc. (entre esto encontramos los accidentes provocados, las malas decisiones, que traen depresión, las venganzas, que justificamos, las peleas absurdas, deportes extremos, la velocidad, etc).

La Biblia nos dice en dos escrituras cual es la edad que los seres humanos viviremos sobre la tierra. Leamos. Génesis 6:3 Y dijo Jehová: No contendrá mi espíritu con el hombre para siempre, porque ciertamente él es carne; mas serán sus días ciento veinte años.

Salmo 90:10 Los días de nuestra edad son setenta años; Y si en los más robustos son ochenta años.

De ahí su consejo para valorar nuestra vida y conducirnos de acuerdo a la voluntad de Dios.

Salmo 90:12 Enséñanos de tal modo a contar nuestros días, Que traigamos al corazón sabiduría.

LA MUERTE IV.

En la porción pasada estudiamos sobre el tiempo de vida que la Biblia estipula para los seres humanos en la tierra, y después de esto la muerte.

Si bien es cierto que todos los seres humanos sabemos que ese día llegara, la pregunta que se presentara en ese momento que llegue nuestro tiempo de morir ¿cómo nos encontraremos?

Leamos algunos pasajes de la escritura:

San Lucas 12:19-21 y diré a mi alma: Alma, muchos bienes tienes guardados para muchos años; repósate, come, bebe, regocíjate. Pero Dios le dijo: Necio, esta noche vienen a pedirte tu alma; y lo que has provisto, ¿de quién será? Así es el que hace para sí tesoro, y no es rico para con Dios.

San Lucas 16:19-23 Había un hombre rico, que se vestía de púrpura y de lino fino, y hacía cada día banquete con esplendidez..... Aconteció que murió el mendigo, y fue llevado por los ángeles al seno de Abraham; y murió también el rico, y fue sepultado. Y en el Hades alzó sus ojos, estando en tormentos, y vio de lejos a Abraham, y a Lázaro en su seno.

Como vemos en estos pasajes que el mismo Señor contó a la gente que lo seguía hay dos maneras de morir, una en Dios y otra sin él.

En la historia de Lázaro y el rico el Señor explica como Dios manda ángeles por sus hijos e hijas y muchos se preguntaran ¿Por qué lo hace? El libro de los Salmos y el libro de Apocalipsis nos dan los motivos.

Salmos 116:15 Estimada es a los ojos de Jehová La muerte de sus santos.

Apocalipsis 14:13 Oí una voz que desde el cielo me decía: Escribe: Bienaventurados de aquí en adelante los muertos que mueren en el Señor. Sí, dice el Espíritu, descansarán de sus trabajos, porque sus obras con ellos siguen.

La Biblia enseña que Dios tendrá cuidado de nosotros en este tiempo difícil que enfrentaremos los seres humanos y que irremediamente tendremos que pasar.

El apóstol Pablo nos lo dice muy claramente en el libro a los Romanos 14:8 Pues si vivimos, para el Señor vivimos; y si morimos, para el Señor morimos. Así pues, sea que vivamos, o que muramos, del Señor somos.

Sabemos que la Biblia nos habla que este valle de sombra de muerte es difícil y doloroso pero Dios estará ahí.

Hechos 2:24 al cual Dios levantó, sueltos los dolores de la muerte, por cuanto era imposible que fuese retenido por ella

Por eso el Salmista inspirado escribía: Salmo 23:4 Aunque ande en valle de sombra de muerte, No temeré mal alguno, porque tú estarás conmigo; Tu vara y tu cayado me infundirán aliento.

Así que cuando un cristiano o cristiana tiene que salir de este mundo en el cielo los ángeles se preparan para venir por él o ella para llevarlo a la presencia del Señor. Hebreos 1:14 ¿No son todos espíritus ministradores, enviados para servicio a favor de los que serán herederos de la salvación?

Cuando un cristiano o cristiana muere, la Biblia enseña que es un sueño en el Señor,

1Tesalonicenses 4:14 Porque si creemos que Jesús murió y resucitó, así también traerá Dios con Jesús a los que durmieron en él.

Su cuerpo espera la resurrección de los muertos que se llevara a cabo cuando Cristo regrese

1Corintios 15:52 en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la final trompeta; porque se tocará la trompeta, y los muertos serán resucitados incorruptibles, y nosotros seremos transformados

Sin embargo su espíritu va a la presencia del Señor

2Corintios 5:8 pero confiamos, y más quisiéramos estar ausentes del cuerpo, y presentes al Señor

LA MUERTE

V

El enemigo de Cristo y de los seres humanos

1Corintios 15:26 Y el postrer enemigo que será destruido es la muerte

La muerte es un enemigo espiritual para todos los seres humanos la Biblia lo enseña, esta trae en las familias y sociedades grande dolor, angustia, pesar, tragedia, etc.

Para ser librados de ella y sus efectos, Cristo tuvo que vencer al diablo el cual tenía el control de ella, (la Biblia le llama el imperio de la muerte), Hebreos 2:14 - 15 “para destruir por medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte” esto es, al diablo, y librar a todos los que por el temor de la muerte estaban durante toda la vida sujetos a servidumbre.

Era necesario vencerle, pues hasta hoy en día la raza humana vive en esa incertidumbre (ya que no saben que pasara después del día la muerte) atrapada en temor, sujeta a servidumbre cómo enseña la escritura anterior.

La Biblia nos habla de esto y nos refiere muy claramente que pasara con los seres humanos después de la muerte, creámoslo o no, solamente la Palabra de Dios es la única que nos lo define, los que creímos y confesamos a Cristo como nuestro Salvador

y Señor vamos a su presencia, los que no van al Hades el lugar de tormento de los muertos.

San Lucas 16:22-23 “Aconteció que murió el mendigo, y fue llevado por los ángeles al seno de Abraham; y murió también el rico, y fue sepultado. Y en el Hades alzó sus ojos, estando en tormentos, y vio de lejos a Abraham, y a Lázaro en su seno”

Para evitar que esto siguiese pasando (ir al lugar de tormento al morir) Dios y Cristo decidieron entrar al mundo y librar esta batalla espiritual por amor.

San Juan 3:16 -17 nos lo dice muy claramente:

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna. Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo por él”

Pero ¿Cómo se libro esta batalla y se logró la victoria? Cristo tuvo que venir en carne y sangre

Hebreos 2:14 Así que, por cuanto los hijos participaron de carne y sangre, él también participó de lo mismo,

El propósito al participar de nuestra misma naturaleza humana fue para poder compadecerse de los seres humanos en la tentación y de mostrar que se puede

vivir sin caer. Hebreos 4:15 Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado.

Cristo puso su vida por voluntad propia porque no había otra manera de ser liberados de la muerte

San Juan 10:18 Nadie me la quita, sino que yo de mí mismo la pongo. Tengo poder para ponerla, y tengo poder para volverla a tomar. Este mandamiento recibí de mi Padre

El diablo que tenía el dominio sobre la muerte, pensó que matando al Salvador podría evitar esto y tener poder sobre Él sometiéndolo al mismo temor e incertidumbre, ya que Cristo era como uno de nosotros, el libro de Filipenses capítulo 2:6-8 dice:

“el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres; y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz.

El diablo pensó que Cristo al no ser igual a Dios tendría que pasar por lo mismo que nosotros los seres humanos y busco matarle desde el principio de su nacimiento para eso utilizo a Herodes.

San Mateo 2:13 Después que partieron ellos, he aquí un ángel del Señor apareció en sueños a José y dijo: Levántate y toma al niño y a su madre, y huye a Egipto, y permanece allá hasta que yo te diga; porque acontecerá que Herodes buscará al niño para matarlo.

San Mateo 2:16 Herodes entonces, cuando se vio burlado por los magos, se enojó mucho, y mandó matar a todos los niños menores de dos años que había en Belén y en todos sus alrededores, conforme al tiempo que había inquirido de los magos.

San Mateo 2:20 diciendo: Levántate, toma al niño y a su madre, y vete a tierra de Israel, porque han muerto los que procuraban la muerte del niño.

LA MUERTE PARTE

VI

La batalla y la victoria sobre la muerte

Continuando con nuestro estudio anterior, sobre la batalla que libro el Señor Jesús con el diablo al este quererle matar de diversas formas y de esta manera tener poder sobre ÉL, los evangelios nos dan referencia de que varias veces los judíos procuraron hacerlo por diferentes razones y buscaron motivos para hacerlo.

Cuando sano al paralitico en el día de reposo. San Juan 5:16 Y por esta causa los judíos perseguían a Jesús, *y procuraban matarle, porque hacía estas cosas en el día de reposo.*

Cuando hecho fuera a los vendedores del templo. San Lucas 19:46-47 diciéndoles: Escrito está: Mi casa es casa de oración; mas vosotros la habéis hecho cueva de ladrones. Y enseñaba cada día en el templo; pero los principales sacerdotes, los escribas y los principales del pueblo *procuraban matarle.*

Cuando leyó la Escritura del Profeta Isaías y dijo que se había cumplido delante de ellos.

San Lucas 4:28-29 Al oír estas cosas, todos en la sinagoga se llenaron de ira; y levantándose, le echaron fuera de la ciudad, *y le llevaron hasta la cumbre del monte sobre el cual estaba edificada la ciudad de ellos, para despeñarle.*

Herodes lo buscaba para matarlo

San Lucas 13:31 Aquel mismo día llegaron unos fariseos, diciéndole: Sal, y vete de aquí, porque Herodes te quiere matar.

Como vemos el diablo busco en varias ocasiones matar a nuestro Señor Jesús pero nunca lo consiguió, porque todavía no llegaba la hora que el Padre había decidido para que esto sucediese.

El Padre tenía en control aun hasta la hora de la muerte de su hijo en la cruz.

Jesús mismo reconoció que había una hora establecida para su muerte en la cruz, se lo dijo a su madre María cuando ella le fue a pedir ayuda para los familiares del novio en las bodas de Cana cuando se les acabo el vino.

San Juan 2:3-4 Y faltando el vino, la madre de Jesús le dijo: No tienen vino. Jesús le dijo: ¿Qué tienes conmigo, mujer? Aún no ha venido mi hora. Ya que el vino simbolizaría su sangre derramada en la cruz para el perdón de los pecados de la humanidad (San Lucas 22:20)

San Juan 12:27 Ahora está turbada mi alma; ¿y qué diré? ¿Padre, sálvame de esta hora? Mas para esto he llegado a esta hora.

La hora había llegado y celebro la pascua e instituyo la Santa Cena con sus discípulos

San Lucas 22:14 -15 Cuando era la hora, se sentó a la mesa, y con él los apóstoles. Y les dijo:¡Cuánto he

deseado comer con vosotros esta pascua antes que padezca!.

San Lucas 22:19-20 Y tomó el pan y dio gracias, y lo partió y les dio, diciendo: Esto es mi cuerpo, que por vosotros es dado; haced esto en memoria de mí. De igual manera, después que hubo cenado, tomó la copa, diciendo: Esta copa es el nuevo pacto en mi sangre, que por vosotros se derrama.

Jesús les menciono a sus captores que esta era la hora de la potestad de las tinieblas.

San Lucas 22:53 Habiendo estado con vosotros cada día en el templo, no extendisteis las manos contra mí; mas esta es vuestra hora, y la potestad de las tinieblas.

Pero ¿por qué? Era la hora de la potestad de las tinieblas, el Padre celestial había permitido que el enemigo tomara control de la vida del Señor, San Juan 19:11 Respondió Jesús: Ninguna autoridad tendrías contra mí, si no te fuese dada de arriba; por tanto, el que a ti me ha entregado, mayor pecado tiene.

San Juan 18:37 Le dijo entonces Pilato: ¿Luego, eres tú rey? Respondió Jesús: Tú dices que yo soy rey. Yo para esto he nacido, y para esto he venido al mundo, para dar testimonio a la verdad. Todo aquel que es de la verdad, oye mi voz.

De acuerdo a las palabras del Señor en este tiempo se llevo a cabo el juicio sobre este mundo y el diablo iba a ser echado fuera, Jesús rescataba al mundo.

San Juan 12:31 Ahora es el juicio de este mundo; ahora el príncipe de este mundo será echado fuera. Y yo, si fuere levantado de la tierra, a todos atraeré a mí mismo. Y decía esto dando a entender de qué muerte iba a morir. Jesús cumplió así su misión.

San Lucas 19:10 Porque el Hijo del Hombre vino a buscar y a salvar lo que se había perdido.

LA MUERTE PARTE VII

La batalla y la victoria sobre la muerte

El tiempo que vivió el Señor de angustia y sufrimiento, conocido como el tiempo de la Pasión, fue la hora en la que Él enfrentó al diablo y a la muerte, la batalla se llevaba a cabo, era el tiempo de la potestad de las tinieblas como dice el evangelio San Lucas 22:53.

Dios el Padre permitió todo esto con un propósito, era necesario que Jesús venciera a la muerte y al diablo a través de la cruz del Calvario. El apóstol Pablo les escribe a los Colosenses en su capítulo 2 verso 15 que dice “y despojando a los principados y a las potestades, los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos en la cruz”

Que paso cuando Cristo estuvo en la cruz, varias veces el Señor hizo exclamaciones, una de las más importantes es la que dice en San Mateo 27:46 Cerca de la hora novena, Jesús clamó a gran voz, diciendo: Elí, Elí, ¿lama sabactani? Esto es: *Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado?*

En este momento Dios el Padre estaba depositando todos los pecados presentes, pasados y futuros del mundo en su Hijo, 2 Corintios 5:21 *Al que no conoció pecado, por nosotros lo hizo pecado, para que nosotros fuésemos hechos justicia de Dios en él.*

Explicación.- El Padre no había desamparado a su Hijo, lo que pasaba era que el pecado no dejaba que lo mirase, y Jesús al sentir todo este peso se sintió desprotegido por su Padre Celestial. Él era el Cordero de Dios San Juan 1:29 El siguiente día vio Juan a Jesús que venía a él, y dijo: He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo. Y así como los corderos en el templo eran sacrificados para perdonar los pecados, así Jesús fue entregado por nuestros pecados y pecado. Hechos 2:22-23 Varones israelitas, oíd estas palabras: Jesús nazareno, varón aprobado por Dios entre vosotros con las maravillas, prodigios y señales que Dios hizo entre vosotros por medio de él, como vosotros mismos sabéis; a éste, entregado por el determinado consejo y anticipado conocimiento de Dios, prendisteis y matasteis por manos de inicuos, crucificándole; Romanos 4:25 el cual fue entregado por nuestras transgresiones, y resucitado para nuestra justificación.

Una vez que Jesús exclamo estas palabras, momentos después le dijo a su Padre en tus manos encomiendo mi espíritu y murió; esto lo registra San Lucas 23:46 Entonces Jesús, clamando a gran voz, dijo: Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu.

Y también San Juan 19:30 Cuando Jesús hubo tomado el vinagre, dijo: Consumado es. Y habiendo inclinado la cabeza, entregó el espíritu.

Pero ¿por qué? Jesús hizo estas exclamaciones, la Biblia nos da revelación sobre todo esto, debemos de recordar que se estaba librando una batalla espiritual muy importante, (con el diablo).

El Hijo de Dios (el cordero de Dios) moría en la cruz, y de acuerdo a la sentencia emitida por Dios los seres humanos estábamos bajo la potestad de la muerte y

del diablo al ser este el que poseía el control sobre ella, recordemos que Satanás había buscado matar al Señor en diferentes ocasiones y maneras, buscando siempre que no se cumplieran las profecías dadas por Dios a través de su Santa Palabra y Profetas, él sabía que si Jesús cumplía con todas y cada una de ellas (como sucedió) su derrota era inminente.

Jesús dijo Padre en tus manos encomiendo mi espíritu.- El apóstol Pedro inspirado por el Espíritu Santo en el libro de los Hechos 2:24 y 27 nos da revelación sobre esto “al cual Dios levantó, sueptos los dolores de la muerte, por cuanto era imposible que fuese retenido por ella.... Porque no dejarás mi alma en el Hades, Ni permitirás que tu Santo vea corrupción. Explicando la visión que tuvo el Rey David Hechos 2:31 “viéndolo antes, habló de la resurrección de Cristo, que su alma no fue dejada en el Hades, ni su carne vio corrupción”.

La muerte trato de apoderarse del Señor como lo hacía con los seres humanos que morían, pero era imposible que ella lo retuviera, no tenía poder sobre Él, Jesús había cumplido todas y cada una de las profecías y Dios ahora intervendría, suelto de los dolores de la muerte, no habría corrupción de su carne y su alma no iría al Hades. Jesús vencía así a la muerte.

1 Corintios 15:54...Sorbida (devorada. NVI) es la muerte en victoria. Cristo destruyo el poder de la muerte. La batalla estaba ganaba.

LA MUERTE VIII

La batalla y la victoria sobre la muerte

Parecería que le estamos dedicando mucho tiempo a este tema, sin embargo es muy importante que todo cristiano tenga bien definida esta doctrina, porque si no permanecería viviendo en lazo y bajo presión del diablo y de la muerte, esto no significa que no exista temor cuando llegue este momento a nuestra vida, pero como nos enseña la Biblia podremos enfrentarlo con la ayuda del Señor sabiendo que Él estará ahí y que mandara a sus ángeles por nosotros, en esto se basa la gracia del evangelio.

Continuando con nuestro estudio al estar en la cruz y antes de morir el Señor Jesús, exclamo “Consumado es”

San Juan 19:30, él Señor en este momento estaba dando por terminada su obra por la que había venido a este mundo, él en varias ocasiones hablo de ella.

San Juan 4:34 Jesús les dijo: Mi comida es que haga la voluntad del que me envió, y que acabe su obra.

San Lucas 13:32 Y les dijo: Id, y decid a aquella zorra: He aquí, echo fuera demonios y hago curaciones hoy y mañana, y al tercer día término mi obra.

San Juan 17:4 Yo te he glorificado en la tierra; he acabado la obra que me diste que hiciese.

¿Cuál fue la obra que Jesús vino hacer?

San Lucas 19:10 Porque el Hijo del Hombre vino a buscar y a salvar lo que se había perdido.

2Corintios 5:19 que Dios estaba en Cristo reconciliando consigo al mundo, no tomándoles en cuenta a los hombres sus pecados, y nos encargó a nosotros la palabra de la reconciliación.

Efesios 2:13 Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido hechos cercanos por la sangre de Cristo.

¿Qué sucedió en la cruz? Para que Jesús dijera “Consumado es”

La humanidad estaba dividida en dos pueblos, el pueblo de Dios los judíos y el resto de la población mundial llamada los gentiles, ambos estaban bajo pecado y destituidos de la gloria de Dios.

Romanos 3:9 pues ya hemos acusado a judíos y a gentiles, que todos están bajo pecado.

Romanos 3:23 por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios.

A los judíos se les había dado la bendición de confiarles la palabra de Dios pero fueron incrédulos. Romanos 3:1-2 ¿Qué ventaja tiene, pues, el judío? ¿o de qué aprovecha la circuncisión? Mucho, en todas maneras. Primero, ciertamente, que les ha sido confiada la palabra de Dios.

Los gentiles Efesios 2:11-12 Por tanto, acordaos de que en otro tiempo vosotros, los gentiles en cuanto a la carne, erais llamados incircuncisión por la llamada circuncisión hecha con mano en la carne. En aquel tiempo estabais sin Cristo, alejados de la ciudadanía de Israel y ajenos a los pactos de la promesa, sin esperanza y sin Dios en el mundo.

Dios el Padre sabia que todos los seres humanos teníamos una acta contraria (judíos o gentiles Colosenses 2:14) que nos llevaría irremediabilmente a la condenación eterna y como consecuencia a vivir en el lugar del lloro y el crujir de dientes, además la muerte nos tenia cautivos en zozobra y temor durante toda la vida, solo había una manera de acabar con esto y solo se lograría al ser sacrificado el Cordero de Dios, el cual era el Jesucristo. “Solamente Él podría exclamar” CONSUMADO ES.

Efesios 2:14 -16 Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos hizo uno, derribando la pared intermedia de separación, aboliendo en su carne las enemistades, la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas, para crear en sí mismo de los dos un solo y nuevo hombre, haciendo la paz, y mediante la cruz reconciliar con Dios a ambos en un solo cuerpo, matando en ella las enemistades.

Cuando Jesús murió en la cruz abrió el camino para llegar a Dios directamente.

Hebreos 10:19-20 Así que, hermanos, teniendo libertad para entrar en el Lugar Santísimo por la

sangre de Jesucristo, por el camino nuevo y vivo que él nos abrió a través del velo, esto es, de su carne.

A partir de ese momento todo ser humano podría alcanzar la gracia de Dios por medio de Jesucristo y como consecuencia no morir en sus delitos y pecados.

La batalla se había ganado sobre la tierra pero y en los espiritual ¿qué había pasado?

LA MUERTE IX

La batalla y la victoria sobre la muerte

Jesús había muerto en la cruz del calvario, todo había sido consumado, Cristo había encomendado su espíritu a su Padre celestial, el velo del templo se había rasgado, hubo un terremoto, algunos muertos salieron de sus sepulcros y se aparecieron en la ciudad. San Mateo 27:51 al 53. (Esto sucedió aquí en la tierra).

Pero ¿Qué? paso en el mundo espiritual, la Biblia nos da revelación estudiemos: Cuando María Magdalena fue al sepulcro del Señor y no lo encontró pues Jesús ya había resucitado, al buscarlo Jesús se le aparece, y las palabras que el Señor le dice son muy interesantes: San Juan 20:17 Jesús le dijo: No me toques, porque aún no he subido a mi Padre; mas ve a mis hermanos, y diles: Subo a mi Padre y a vuestro Padre, a mi Dios y a vuestro Dios.

Muchos pensarían que al morir Jesús, automáticamente se iría al cielo, pues el evangelio no nos dice esto, más bien nos aclara que no había subido a su Padre, entonces ¿qué? había hecho, esto nos lo dice el libro a los Efesios el cual menciona que Cristo descendió a las partes más bajas de la tierra. Efesios 4:9 Y eso de que subió, ¿qué es, sino que también había descendido primero a las partes más bajas de la tierra?

La pregunta ¿que fue a hacer allí? Cristo fue a liberar a la cautividad que estaba cautiva. Efesios 4:8 Por lo cual dice: Subiendo a lo alto, llevó cautiva la cautividad, Y dio dones a los hombres.

Cual era esa cautividad.- el Señor Jesús hablo de ella en la historia de Lázaro y el rico, pues hablo del Seno de Abraham, donde se encontraba el mismo Abraham y ahí había llegado Lázaro, de acuerdo a esto ellos estaban esperando la llegada del Mesías para que fuesen llevados al cielo con él.

San Lucas 16:22 Aconteció que murió el mendigo, y fue llevado por los ángeles al seno de Abraham; y murió también el rico, y fue sepultado.....16:26 Además de todo esto, una gran sima está puesta entre nosotros y vosotros, de manera que los que quisieren pasar de aquí a vosotros, no pueden, ni de allá pasar acá.

Este lugar no era el cielo, o el reino de Dios, o la morada celestial que Jesús fue a preparar para los que creen. A este llegaban los que morían en la fe del Mesías que vendría a este mundo para darnos a todos salvación y llevarnos al cielo con él. El libro de Hebreos nos da luz sobre esto en su capítulo 11:39 - 40

“Y todos estos, aunque alcanzaron buen testimonio mediante la fe, no recibieron lo prometido; proveyendo Dios alguna cosa mejor para nosotros, para que no fuesen ellos perfeccionados aparte de nosotros”

El pasaje a los Hebreos en su capítulo 2:14 que dice: Así que, por cuanto los hijos participaron de carne y sangre, él también participó de lo mismo, para destruir por medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte, esto es, al diablo.

Tiene que leerse en conjunto con Apocalipsis 1:18 “ y el que vivo, “y estuve muerto”; mas he aquí que vivo por los siglos de los siglos, amén. Y tengo las llaves de la muerte y del Hades.”

Fijémonos como el mismo Señor Jesucristo menciona que estuvo muerto, dicho de otro modo, tenía que morir como hombre para poder destruir al diablo y arrebatarse las llaves de la muerte y deshacer las obras del diablo.

1Juan 3:8 El que practica el pecado es del diablo; porque el diablo peca desde el principio. Para esto apareció el Hijo de Dios, para deshacer las obras del diablo.

La batalla estaba ganada, Cristo venció al diablo en la cruz al morir y cumplir todas y cada una de las profecías que hablaban de Él, Dios le había resucitado al ser liberado de los dolores de la muerte y de que su carne no sufriría corrupción, ni su alma se quedaría en el Hades Hechos 2:24 y 27.

En la plática que había tenido con María Magdalena le dijo: ve a mis hermanos y diles: subo a mi Padre y a

vuestro Padre, a mi Dios y a vuestro Dios, Cristo tenía que llegar al cielo con su Padre ¿qué? sucedería allá.

LA MUERTE X

La batalla y la victoria sobre la muerte

En el documento pasado explicaba como la Biblia nos da revelación del proceso de victoria del Señor Jesús sobre el diablo y la muerte cuando el descendió a las partes más bajas de la tierra y le quito las llaves del hades y de la muerte al diablo. Debido a esto ya no debemos de estar sujetos a servidumbre como si no tuviésemos esperanza.

La Biblia nos da luz sobre cómo se llevo a cabo todo este proceso, Jesús le dijo a María Magdalena que subía a Dios, ¿Qué significaba esto?, Cristo se presento en el cielo ante su Padre, pues se habían cumplido con todos los requisitos necesarios para efectuar la salvación de la humanidad.

Pero que sucedió en el cielo, veamos que dice la Biblia. Hebreos 9:24 Porque no entró Cristo en el santuario hecho de mano, figura del verdadero, sino en el cielo mismo para presentarse ahora por nosotros ante Dios;

Notemos que aquí la Escritura menciona que Cristo entro en el mismo cielo ante Dios por nosotros.

El Capítulo 5 del libro de apocalipsis nos describe que fue lo que sucedió cuando Cristo se presento delante de su Padre celestial.

Apocalipsis 5:1 Y vi en la mano derecha del que estaba sentado en el trono un libro escrito por dentro y por fuera, sellado con siete sellos. 5:2 Y vi a un ángel fuerte que pregonaba a gran voz: ¿Quién es digno de abrir el libro y desatar sus sellos? 5:3 Y ninguno, ni en el cielo ni en la tierra ni debajo de la tierra, podía abrir el libro, ni aun mirarlo. 5:4 Y lloraba yo mucho, porque no se había hallado a ninguno digno de abrir el libro, ni de leerlo, ni de mirarlo. 5:5 Y uno de los ancianos me dijo: No llores. He aquí que el León de la tribu de Judá, la raíz de David, ha vencido para abrir el libro y desatar sus siete sellos. 5:6 Y miré, y vi que en medio del trono y de los cuatro seres vivientes, y en medio de los ancianos, estaba en pie un Cordero como inmolado, que tenía siete cuernos, y siete ojos, los cuales son los siete espíritus de Dios enviados por toda la tierra. 5:7 Y vino, y tomó el libro de la mano derecha del que estaba sentado en el trono. 5:8 Y cuando hubo tomado el libro, los cuatro seres vivientes y los veinticuatro ancianos se postraron delante del Cordero; todos tenían arpas, y copas de oro llenas de incienso, que son las oraciones de los santos; 5:9 y cantaban un nuevo cántico, diciendo: Digno eres de tomar el libro y de abrir sus sellos; porque tú fuiste inmolado, y con tu sangre nos has redimido para Dios, de todo linaje y lengua y pueblo y nación; 5:10 y nos has hecho para nuestro Dios reyes y sacerdotes, y reinaremos sobre la tierra. 5:11 Y miré, y oí la voz de muchos ángeles alrededor del trono, y de los seres vivientes, y de los ancianos; y su número era millones de millones, 5:12 que decían a gran voz: El Cordero que fue inmolado es digno de tomar el poder, las

riquezas, la sabiduría, la fortaleza, la honra, la gloria y la alabanza. 5:13 Y a todo lo creado que está en el cielo, y sobre la tierra, y debajo de la tierra, y en el mar, y a todas las cosas que en ellos hay, oí decir: Al que está sentado en el trono, y al Cordero, sea la alabanza, la honra, la gloria y el poder, por los siglos de los siglos. 5:14 Los cuatro seres vivientes decían: Amén; y los veinticuatro ancianos se postraron sobre sus rostros y adoraron al que vive por los siglos de los siglos.

Fijémonos bien como al inicio del capítulo el Ángel define a Cristo como el León de la tribu de Judá, sin embargo cuando el apóstol Juan mira la escena y al observar describe a un Cordero como inmolado en medio del trono, posterior a esto todos los que estaban ahí se postran ante Él, y declaran que es digno de tomar todo el poder, y de recibir juntamente con Dios la gloria, alabanza, honra, sabiduría, riquezas y fortaleza.

Todo estaba consumado, Jesús había vencido y recibía de su Padre la aprobación a todo lo que había hecho, además todos los seres celestiales se postran ante Él y le adoran.

Cristo era el ganador de esta batalla, El apóstol Pablo nos lo explica claramente en 2Timoteo 1:10 “pero que ahora ha sido manifestada (la gracia de Dios) por la aparición de nuestro Salvador Jesucristo, el cual quitó la muerte y sacó a luz la vida y la inmortalidad por el evangelio”

La muerte fue devorada en la cruz de Cristo, ya no nos puede retener, ahora tenemos lo que Adán y Eva perdieron, la inmortalidad en Dios por Cristo.

LA MUERTE XI

¿Qué pasa con los cristianos que mueren, adonde van?

San Juan 17:24 Padre, aquellos que me has dado, quiero que donde yo estoy, también ellos estén conmigo, para que vean mi gloria que me has dado; porque me has amado desde antes de la fundación del mundo.

La Biblia nos habla que cuando un cristiano muere en el Señor es bienaventurado, el libro de Apocalipsis 14:13 lo dice, el apóstol Pablo escribe a los hermanos de iglesia de Tesalónica que no estuvieran tristes como si no tuvieran esperanza. 1 Tesalonicenses 4:13

Que sucede cuando un cristiano o una cristiana muere, De acuerdo a la Biblia van a vivir en espíritu con Cristo, recordemos que el libro de Eclesiastés nos dice 12:7 “y el polvo vuelva a la tierra, como era, y el espíritu vuelva a Dios que lo dio. Esto es una verdad espiritual que la escritura nos enseña”.

El mismo Señor Jesús le prometió al ladrón arrepentido que estaría con Él leamos San Lucas 23:43 Entonces Jesús le dijo: De cierto te digo que hoy estarás conmigo en el paraíso. El iba a estar con el Señor en las moradas celestiales.

El apóstol Pablo las describe en 2 Corintios 5:1 Porque sabemos que si nuestra morada terrestre, este

tabernáculo, se deshiciere, tenemos de Dios un edificio, una casa no hecha de manos, eterna, en los cielos.

El Señor Jesús hablo de este tema a sus discípulos y el apóstol Juan lo escribió para que nosotros tuviésemos esta esperanza con nuestros ojos puestos en el cielo.

San Juan 14:2-3 En la casa de mi Padre muchas moradas hay; si así no fuera, yo os lo hubiera dicho; voy, pues, a preparar lugar para vosotros. Y si me fuere y os preparare lugar, vendré otra vez, y os tomaré a mí mismo, para que donde yo estoy, vosotros también estéis.

Jesús iba a la cruz Él tenía que morir y resucitar para subir al cielo y cumplir con todos los requisitos legales para podernos llevar al cielo al vencer al diablo y a la muerte, y de esta manera garantizarnos la salvación eterna

Hebreos 10:10.12 y 14 En esa voluntad somos santificados mediante la ofrenda del cuerpo de Jesucristo hecha una vez para siempre.....pero Cristo, habiendo ofrecido una vez para siempre un solo sacrificio por los pecados, se ha sentado a la diestra de Dios,.....porque con una sola ofrenda hizo perfectos para siempre a los santificados.

El Señor Jesús sabía que ningún ser humano puede ver a Dios e ir al cielo a menos que pase por el valle

de la muerte (Éxodo 33:20 Dijo más: No podrás ver mi rostro; porque no me verá hombre, y vivirá), por eso cuando un cristiano (a) parte el envía sus ángeles para que sea llevado a su presencia

San Lucas 16:22 Aconteció que murió el mendigo, y fue llevado por los ángeles al seno de Abraham; y murió también el rico, y fue sepultado. En este verso vemos muy claramente la diferencia de morir con Cristo o sin Él.

El salmista escribía Salmos 116:15 Estimada es a los ojos de Jehová La muerte de sus santos.

El apóstol Pablo escribía a la iglesia que estar con Cristo es muchísimo mejor que estar aquí en este mundo.

Filipenses 1:23 Porque de ambas cosas estoy puesto en estrecho, teniendo deseo de partir y estar con Cristo, lo cual es muchísimo mejor;

2Corintios 5:6 Así que vivimos confiados siempre, y sabiendo que entre tanto que estamos en el cuerpo, estamos ausentes del Señor.

Estar en el cuerpo significa estar vivos.

2Corintios 5:8 pero confiamos, y más quisiéramos estar ausentes del cuerpo, y presentes al Señor, Ausentes del cuerpo significa estar muertos

físicamente, pero vivos espiritualmente y presentes ante el Señor.

En conclusión.- cuando los cristianos mueren su espíritu va a la presencia del Señor y a esperar la resurrección de los muertos cuando regrese Cristo otra vez con él cual vendrán. 1 Tesalonicenses 4:14 y 16.

LA MUERTE
XII.
Las 2 muertes.

Durante el desarrollo de nuestro estudio hemos contestado muchas preguntas sobre la muerte ¿Cómo entró en el mundo?, ¿Qué pasa con Dios cuando sus santos mueren? ¿Por qué la Biblia enseña que es nuestro enemigo? ¿Cómo fue vencida? ¿Qué pasa con los cristianos que mueren? ¿A dónde van?

A partir de este momento empezaremos a contestar las siguientes ¿Que pasara en el futuro con ella? ¿Porque la Biblia habla de la muerte segunda? ¿Qué es? ¿Cuando se llevará a cabo? ¿Quiénes irán a ella? ¿Qué hay después de la muerte.

En primer lugar tenemos que definir que hay dos tipos de muerte a la que los seres humanos nos enfrentamos, el Señor Jesús fue muy específico sobre esto en San Mateo 10:28 Y no temáis a los que matan el cuerpo, mas el alma no pueden matar; temed más bien a aquel que puede destruir el alma y el cuerpo en el infierno. Entendiendo esto hay una muerte física (la del cuerpo) y una muerte eterna (la del alma y el cuerpo resucitado después del juicio final.

La muerte física o la del cuerpo.

Mucha gente no entiende porque nos atacan enfermedades, males o malformaciones que se presentan en el cuerpo humano, si Dios todo lo hizo perfecto, y porque muchas veces incluso nos llevan

hasta la muerte, no importando la edad, posición social, creencia o sexo.

De acuerdo a la Biblia esto tiene que ver con dos aspectos: el primero viene por la naturaleza caída (herencia de nuestros primeros padres) el segundo fue la maldición a la que fue sujeta la creación por causa del amor de Dios por Adán y Eva, al esclavizarla en corrupción. Génesis 3:17

Empecemos explicando el primer aspecto. Esto tiene su referencia en Génesis 5:3 Y vivió Adán ciento treinta años, y engendró un hijo a su semejanza, conforme a su imagen, y llamó su nombre Set.

Si entendemos esto Set fue engendrado a semejanza e imagen de Adán, ya no de Dios y esto significa el aspecto físico, del alma y del espíritu, cuando este ya era un ser humano que había perdido la santidad y vida eterna de Dios, estaba destinado a morir tanto física como espiritualmente, todo en Adán había sido contaminado con su transgresión y por lo tanto heredaría esto a sus descendientes, el libro de Santiago explica esto muy claramente.

Santiago 1:14 -15cada uno es tentado cuando sus propios malos deseos lo arrastran y seducen. Luego, cuando el deseo ha concebido, engendra el pecado; y el pecado, una vez que ha sido consumado, da a luz la muerte.

Como ya lo hemos explicado en reflexiones anteriores hay un tiempo de vida para los seres humanos en este

mundo y que también se puede acortar por nuestra manera de vivir, el Señor lo explica en:

San Mateo 5:30 Y si tu mano derecha te es ocasión de caer, córtala, y échala de ti; pues mejor te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea echado al infierno.

La Escritura enseña que Dios estableció que los seres humanos muramos Hebreos 9:27 Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez (muerte física), y después de esto el juicio (donde se decidirá la muerte o vida eterna)

La segunda muerte. El lago de fuego.

Es la misma Biblia la que habla y define a la segunda muerte, quienes serán librados y quienes entraran ella.

Apocalipsis 20:14-15 Y la muerte y el Hades fueron lanzados al lago de fuego. Esta es la muerte segunda. Y el que no se halló inscrito en el libro de la vida fue lanzado al lago de fuego.

Apocalipsis 2:11 El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. El que venciere, no sufrirá daño de la segunda muerte.

Apocalipsis 21:8 Pero los cobardes e incrédulos, los abominables y homicidas, los fornicarios y hechiceros, los idólatras y todos los mentirosos tendrán su parte en

el lago que arde con fuego y azufre, que es la muerte segunda.

LA MUERTE XIII

La muerte segunda.

En el capítulo anterior vimos como la Biblia nos explica que es la muerte segunda, la cual es el lago de fuego donde serán echados tanto la muerte y el Hades.

Apocalipsis 20:14 fueron lanzados al lago de fuego. Esta es la muerte segunda.

La Biblia lo describe como el lugar de lloro y crujir de dientes.

San Mateo 13:42 ...y los echarán en el horno de fuego; allí será el lloro y el crujir de dientes.

El Señor Jesús en la historia del rico y Lázaro lo describe como un lugar de tormento.

San Lucas 16:24 Entonces él, dando voces, dijo: Padre Abraham, ten misericordia de mí, y envía a Lázaro para que moje la punta de su dedo en agua, y refresque mi lengua; porque estoy atormentado en esta llama.....San Lucas 16:28 porque tengo cinco hermanos, para que les testifique, a fin de que no vengan ellos también a este lugar de tormento.

El apóstol Pablo lo describe como el no poder heredar el reino de Dios. 1Corintios 6:9, y Gálatas 5:21.....no heredarán el reino de Dios?

¿Quiénes irán a este destino? La Biblia dice lo siguiente: La muerte y el Hades. Apocalipsis 20:14 Y

la muerte y el Hades fueron lanzados al lago de fuego. Esta es la muerte segunda.

El diablo, la bestia y el falso profeta. Apocalipsis 20:10 Y el diablo que los engañaba fue lanzado en el lago de fuego y azufre, donde estaban la bestia y el falso profeta; y serán atormentados día y noche por los siglos de los siglos.

Los que no están inscritos en el libro de la vida. Apocalipsis 20:15 Y el que no se halló inscrito en el libro de la vida fue lanzado al lago de fuego.

Aquellos que viven en depravación.- Apocalipsis 21:8 Pero los cobardes e incrédulos, los abominables y homicidas, los fornicarios y hechiceros, los idólatras y todos los mentirosos tendrán su parte en el lago que arde con fuego y azufre, que es la muerte segunda.

A los que sirven de tropiezo y viven en pecado dentro del reino de Dios.- San Mateo 13:41-42 Envió el Hijo del Hombre a sus ángeles, y recogerán de su reino a todos los que sirven de tropiezo, y a los que hacen iniquidad, y los echarán en el horno de fuego; allí será el lloro y el crujir de dientes.

Los que viven en hipocresía espiritual, siervos con corazón malo.- San Mateo 24:48 - 51 Pero si aquel siervo malo dijere en su corazón: Mi señor tarda en venir; y comenzare a golpear a sus conservos, y aun a comer y a beber con los borrachos, vendrá el señor de aquel siervo en día que éste no espera, y a la hora que

no sabe, y lo castigará duramente, y pondrá su parte con los hipócritas; allí será el lloro y el crujir de dientes.

Los siervos inútiles. San Mateo 25:30 Y al siervo inútil echadle en las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes

Los que practican lo siguiente.- 1Corintios 6:9-10 ¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios? No erréis; ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los afeminados, ni los que se echan con varones, ni los ladrones, ni los avaros, ni los borrachos, ni los maldicientes, ni los estafadores, heredarán el reino de Dios.

Gálatas 5:19-21 Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia, idolatría, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías, envidias, homicidios, borracheras, orgías, y cosas semejantes a estas; acerca de las cuales os amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los que practican tales cosas no heredarán el reino de Dios.

LA MUERTE XIV

La muerte

Como hemos estudiado a través de todas estos capitulos, la muerte es el enemigo de Dios, de Cristo y de los seres humanos.

Sin embargo esta ya vencida, Cristo le quito su poder y las llaves, a esta y al diablo, ahora todos aquellos que hemos recibido a Cristo en nuestro corazón y le hemos hecho Señor y Salvador no tenemos nada que temer, cuando el momento llegue saldremos directamente a la presencia del Señor.

Filipenses 1:23 Porque de ambas cosas estoy puesto en estrecho, teniendo deseo de partir y estar con Cristo, lo cual es muchísimo mejor;

La Biblia lo dice y ahí estaremos hasta que Cristo regrese o si vivimos seremos transformados para recibir al Señor y vivir por siempre con Él.

1Corintios 15:52 en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la final trompeta; porque se tocará la trompeta, y los muertos serán resucitados incorruptibles, y nosotros seremos transformados

Cristo quitó la muerte y ahora nos promete inmortalidad y vida por el evangelio,

2 Timoteo 1:10 pero que ahora ha sido manifestada por la aparición de nuestro Salvador Jesucristo, el

cual quitó la muerte y sacó a luz la vida y la inmortalidad por el evangelio.

Mucha gente piensa que esto es contradictorio porque la gente sigue muriendo, pero esto no es el sentido que la Biblia lo describe, sino que Cristo terminó con el poder espiritual de la muerte para llevarnos al infierno, o sea la muerte eterna.

Él sacó a luz la vida (eterna) y la inmortalidad por el evangelio, esto quiere decir que ahora podremos vivir eternamente, lo que antes de que viniera Cristo no sucedía, todos los que morían iban al seno de Abraham a esperar que Cristo viniera y los llevara al cielo. San Lucas 16:22 y Efesios 4:8.

Bien un último punto de estudio sobre la muerte y que tenemos referencia en la escritura se encuentra en:

1 Corintios 11:29 al 32 Porque el que come y bebe indignamente, sin discernir el cuerpo del Señor, juicio come y bebe para sí. Por lo cual hay muchos enfermos y debilitados entre vosotros, y muchos duermen. Si, pues, nos examinásemos a nosotros mismos, no seríamos juzgados; más siendo juzgados, somos castigados por el Señor, para que no seamos condenados con el mundo.

En esta porción bíblica encontramos que la enfermedad, la debilidad y hasta la muerte es parte de la disciplina del Señor en aquellas situaciones, cuando

se participa de la Cena del Señor a la ligera. Sin embargo la Biblia habla en varias ocasiones sobre esta parte de la disciplina que aunque es muy severa, Dios tiene razones importantes para llevarla a cabo, veamos:

Salmo 118:18 Me castigó gravemente JAH, Mas no me entregó a la muerte.

Job 5:17 -18 He aquí, bienaventurado es el hombre a quien Dios castiga; Por tanto, no menosprecies la corrección del Todopoderoso. Porque él es quien hace la llaga, y él la vendará; El hiere, y sus manos curan.

Hebreos 12:7 Si soportáis la disciplina, Dios os trata como a hijos; porque ¿qué hijo es aquel a quien el padre no disciplina?

1 Corintios 11:32 más siendo juzgados, somos castigados por el Señor, para que no seamos condenados con el mundo

Proverbios 23:14 Lo castigarás con vara, Y librarás su alma del Seol

Dios el Padre tiene que llamar la atención a sus hijos para que no se pierdan, pues la salvación costó la vida y el sufrimiento de su hijo Jesucristo, Hebreos 10:29, Dios prefiere castigarnos a condenarnos.

Eclesiastés 7:17 No hagas mucho mal, ni seas insensato; ¿por qué habrás de morir antes de tu tiempo?

Reflexionemos bien en todas estas escrituras que nos hablan de esto y busquemos mejor serle agradables al Señor.

2 Corintios 5:9.

Por tanto procuramos también, o ausentes o presentes, serle agradables.

Pastor y Doctor
Silvestre Castillo Trejo

Presidente fundador y director de Impetc.

Nota.- Este libro fue escrito en las oficinas de Impetc, por lo que todo su contenido se puede usar citando la fuente y al autor, cualquier asunto relacionado con él dirigirse a.

impetc@hotmail.com